

Escala Crítica/Columna diaria

*El domingo se registran precandidatos, mientras en Colima votan *Inconformes del tricolor irán a tribunales; también amagan elección

*Moreira, no cayó en México pero sí en Madrid; sería extraditado

Víctor M. Sámano Labastida

CON EL CALENDARIO en contra el Partido Revolucionario Institucional en Tabasco dio a conocer su convocatoria para formalizar la postulación de aspirante a la alcaldía de Centro en las votaciones extraordinarias. Mientras el PRD y Morena se encaminan a simplemente ratificar a sus abanderados Gerardo Gaudiano y Octavio Romero, el PRI abrió la posibilidad de que su abanderado sea alguien distinto a Evaristo Hernández. Oficialmente el tricolor no puso candado “de género”, por lo que podrán anotarse varones o féminas.

El dirigente estatal Miguel Ángel Valdivia aseguró que la convocatoria es abierta, como abierta es la posibilidad de que tengan finalmente una candidatura común con el Partido Verde. Este último partido esperará la decisión del tricolor en tanto mantiene una encuesta “para medir” a Rosalinda López (sin partido), Liliana Madrigal (PRI) y Esther Alicia Dagdug (PVEM).

El PRI inclusive sigue explorando un pacto electoral con Nueva Alianza que en los comicios pasados fue con el PRD. En tanto que el PAN que en junio pasado tuvo candidatura común con el PVEM ahora se propone asociarse con el PRD.

Los precandidatos del PRI se inscribirán el domingo, al día siguiente se determinará quiénes cumplieron los requisitos. Aunque la dirigencia estatal tenía instrucciones de buscar una candidatura de unidad –así lo están haciendo en otras entidades-, se da por hecho que habrá por lo menos dos aspirantes. Será como en el proceso pasado una convención de delegados la que formalice la designación.

Pero en el PRI las cuestiones internas se enredan. Juan Molina y Lorena Beauregard pusieron en duda la legalidad de la convocatoria, al tiempo que advirtieron que el tricolor lleva la misma ruta del 2012 y 2015 que lo llevó a la derrota.

Un elemento adicional de confusión, tanto para el PRI como para otros partidos es la llamada equidad de género. En las elecciones del año pasado, las campañas tuvieron que ser detenidas por una confusión en la distribución de las candidaturas para varones y féminas.

En esta ocasión, ante la próxima celebración de votaciones extraordinarias, el Instituto

CONVOCA PRI A SUS ASPIRANTES; ESCENARIO PARA IMPUGNACIONES

Escrito por Editor

Sábado, 16 de Enero de 2016 00:21 -

Nacional Electoral advirtió que deberán respetarse las leyes de igualdad de género en las candidaturas comunes. En realidad nada aclararon.

Hemos escuchado a los representantes de los partidos y nuevamente vuelve a surgir la confusión sobre cómo aplicar esa norma.

Le decía en una colaboración anterior que tanto partidos como autoridades están obligados a cuidar que estas nuevas elecciones no sean un desperdicio de recursos. Habrá que recordar que el año pasado fueron anuladas siete elecciones en diversos estados del país.

La reposición de estas elecciones tiene un costo total de 140 millones de pesos. Y destaca un dato: las elecciones extraordinarias para gobernador en Colima saldrán más baratas que las elecciones para presidente municipal en Tabasco. La de Colima costará 22 millones de pesos y la de Tabasco 31 millones de pesos. Y estos son apenas los costos oficiales.

Por cierto que este domingo serán las elecciones extraordinarias para gobernador en Colima, donde el ex gobernador y diputado tabasqueño Manuel Andrade despacha como delegado especial. En aquella entidad la lista nominal de electores es apenas de 498 mil votantes, casi similar a la del municipio de Centro en Tabasco.

En la ocasión anterior el triunfo le fue otorgado al candidato del PRI, pero la impugnación del PAN obligó a una anulación.

HUYÓ Y LO PESCARON

LA NOTICIA ayer fue la captura en España del ex gobernador de Coahuila y ex dirigente nacional del PRI Humberto Moreira. Un juez de la Audiencia Nacional Española aceptó los argumentos de la Fiscalía Anticorrupción (de aquel país, por supuesto), para ordenar la detención del político mexicano por blanqueo de capitales (lavado de dinero), cohecho, asociación criminal y otros delitos.

Se entiende que la captura de Moreira responde a una investigación abierta en Estados Unidos. En julio de 2015 trascendió que el ex gobernador de Coahuila era acusado de introducir de manera ilegal grandes cantidades de dólares.

Moreira, quien días antes se paseaba muy tranquilo en su natal Coahuila y otros lugares de México, encabezó uno de los gobiernos más endeudados del país. Se le acusó de falsificar documentación del Congreso y de la Secretaría de Hacienda para contratar un crédito millonario, pero nada sucedió.

Solo que ahora no pudo escapar a una operación internacional anticorrupción. Moreira estaba en España porque recibió una beca al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación para “estudiar un postgrado”. Claro, el ser un modesto becario no le impidió transferir “cientos de miles de euros”.

CONVOCA PRI A SUS ASPIRANTES; ESCENARIO PARA IMPUGNACIONES

Escrito por Editor

Sábado, 16 de Enero de 2016 00:21 -

En México varios ex gobernadores son investigados por corrupción, pero la mayoría logran evitar la acción de las autoridades. Pero hay otros que finalmente son también perseguidos por la justicia de Estados Unidos.

Como es el caso de Mario Villanueva Madrid, quien fue encarcelado por lavado de dinero y narcotráfico. Así como los ex gobernadores Tomás Yarrington y Eugenio Hernández, de Tamaulipas, quienes son requeridos por la policía de Estados Unidos.

Ignoramos lo que pueda suceder con el ex gobernador Moreira, pero lo cierto es que el combate a la corrupción se ha convertido en una acción internacional, donde a pesar de ser protegidos en su país los acusados pueden terminar en una cárcel del extranjero. El excesivo dinero y la ambición acaban por perder a los políticos mexicanos.

AL MARGEN

EL PRECIO del barril de petróleo se sigue desplomando en el mercado mundial. Anda rondando ya los 20 dólares por unidad. Al mismo tiempo, en Petróleos Mexicanos se anuncia un recorte de hasta 70 mil millones de pesos en su presupuesto para arrancar el año. De acuerdo a diversos reportes informativos, este ajuste incluye la liquidación de unos 13 mil trabajadores. Varios de los empleados están en la edad de jubilación o solicitaron su retiro anticipado.

Recordemos que el año pasado, según cifras de la propia empresa fueron liquidados otros 13 mil trabajadores. Esto implicaría que en dos años han quedado fuera de la empresa 26 mil empleados. Pero la planta laboral sigue siendo obesa. Más aún en tiempos de crisis. Habrá un recorte mayor.

Se insiste en que la “reconversión” de la empresa es en realidad un desmantelamiento que ya se anticipaba con la reforma energética. (vmsamano@yahoo.com.mx)